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Venerdì 22 marzo, presso l’Orto Sociale Urbano Campagneros si è tenuto il 

Convegno Apertura Puglia Partecipa durante il quale sono intervenuti: 

- Francesco Matarrese  

Funzionario sezione competitività delle filiere agroalimentari-Regione Puglia 

È intervenuto parlando delle criticità del ‘mondo gas’ risolvibili attraverso reti 

di relazioni tra gas. Infatti, la Regine Puglia per sollecitare questa iniziativa, ha 

creato un forum per riunire tutti i gas della regione al fine di realizzare un 

collegamento tra loro andando ad aumentare il finanziamento lì dove le 

associazioni si uniscono tra loro presentando un progetto comune. 

- Marilena Resta  

Vicepresidente del Forum Agricoltura Puglia 

È scesa in campo spiegando il ruolo del Forum Agricoltura Puglia e gli 

obiettivi del progetto. Il Forum si muove verso tre direzioni: fornire supporto a 

tutti coloro che vogliono realizzare pratiche di agricoltura sociale, favorire le 

dinamiche di cooperazione e corroborare contratti di rete eliminando il 

consumismo e lo sfruttamento di risorse umane e naturali. Il progetto ha come 

finalità capire come rendere sostenibile nel tempo i modelli di sviluppo 

sostenibile nell’ambito dell’agricoltura. Durante il progetto, verranno trattati 

tre temi fondamentali: agricoltura e relazione, agricoltura e sostenibilità, 

agricoltura ed economia. A seguito di ogni workshop teorico, saranno creati dei 

tavoli di co-design attraverso strumenti della facilitazione maieutica che 

permettono di tirare fuori le risorse di ciascuno provando a ragionare sulle 

tematiche dei gas che non hanno funzionato fino ad oggi. 

- Vitandrea Marzano 

Funzionario del Gabinetto del Sindaco del Comune di Bari 

Ha rappresentato il Comune di Bari, il quale ha collaborato alla realizzazione 

dell’Orto Sociale Urbano dal giorno zero. Ha reso chiaro il lavoro di 

valorizzazione fatto per risanare le 10 aree dismesse e riattivate attraverso il 

tessuto associativo, locale e comunitario dimostrando l’importanza della 

presenza di aree verdi urbane. Dunque, una vera e propria sperimentazione 

partita come una sfida urbanistica, trasformatasi in una sfida culturale, artistica, 

sociale e botanica. 

- Cecilia Posca 

Presidente Cooperativa Tracce Verdi 

Ha affrontato la tematica dell’agricoltura sociale attraverso un progetto che 

consta della creazione di veri e propri orti sociali realizzati da ragazzi 

diversamente abili e successivamente da orti sviluppati nelle scuole. Inoltre, 



con il progetto ‘ La Scuola del contadino’ sito in agro di Gioia del Colle, si è 

creato un piccolo gas con i ragazzi e i genitori. Con questo progetto si è potuto 

sperimentare come, oltre a sviluppare una piccola fonte di economia, si siano 

sviluppate relazioni tra i genitori. 

Infine, sono intervenuti i produttori delle aziende sostenibili, partner del progetto: 

- Trullo del re azienda agricola in agro di Cassano, opera attraverso principi 

etici di sostenibilità, in permacultura prediligendo la qualità e il benessere 

dell'ambiente, cercando di creare ed arricchire l'ecosistema anno dopo anno. 

Allevatore di api e produttore di miele, di olio extravergine d’oliva e frutta 

fresca. 

- Lamonarca azienda produttrice di vino in agro di Ruvo. Oltre alla produzione 

di vino, si occupa di produzione di energia elettrica da fonti rinnovabili e 

sceglie eticamente di confezionare i propri prodotti con materiali altamente 

riciclabili e più facilmente stoccabili i quali contribuiscono a ridurre la 

deforestazione e le emissioni di CO2 nell’atmosfera. 

- Oriella azienda produttrice di pasta in agro di Alberobello. L’azienda Oriella 

coltiva grano trasformandolo in farina con la quale produce pasta. Dunque, 

favorisce il consumo di prodotti territoriali a filiera corta e biologici. 

I workshop dunque, sono destinati a tutti coloro che sono interessati a creare un gas, 

cambiare le proprie abitudini, i propri consumi, le proprie produzioni, ai singoli 

cittadini, alle organizzazioni e alle imprese che vogliono iniziare un processo 

sostenibile e valoroso. 


